

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.)

Barcelona ha sufrido en las dos últimas jornadas, furiosos bombardeos de la aviación germano-italiana, la cual ha causado gran número de víctimas. Mientras, los políticos de la no intervención discuten sobre una retirada de voluntarios que para nada nos interesa.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Avenida del capitán Pedro Riquelme, 39
Teléfono: 84 PRECIO: 0'15

Mahón, viernes 18 de Marzo de 1938
III Época—Año VIII N.º 507

Precisamos una solidaridad efectiva. Las democracias podrían ahorrarse las buenas palabras que nos dedican y concedernos la libertad de comercio que, contra todo derecho, nos niegan

VANGUARDIA Y RETAGUARDIA

Condiciones para la victoria

Los últimos partes oficiales de guerra han acusado una ofensiva potente del enemigo en el frente del Este, ofensiva que se realiza a base de grandes masas de aviación alemanas e italianas y divisiones completas de mercenarios enviados por Mussolini.

Gracias a esa ayuda descarada, los facciosos españoles han podido avanzar unos kilómetros y entrar en algunos pueblecitos.

Coinciden estos ataques del enemigo, con una exaltación de nuestro optimismo, aunque se asombre el lector propenso al descorazonamiento.

Y no es que tratemos de elevar la moral, ni paliar la importancia de la ofensiva italo-germana, con palabras de un optimismo irresponsable. No. Sabemos que los camaradas conscientes de nuestra retaguardia, no se dejan impresionar por los espectaculares ataques del adversario, ni por sus bombardeos crueles y cobardes y como los pusilánimes y medrosos no cuentan para nosotros, ni nos interesa demasiado que tengan una seguridad absoluta en la victoria que ningún buen antifascista puede perder, he aquí por qué nuestro optimismo no es hijo de una alegre irresponsabilidad que tanto hemos apreciado en el curso de la presente contienda.

Creemos en la victoria desde aquellas jornadas épicas del 19 de Julio y el 7 de Noviembre. Y nuestra creencia se ha ido afirmando con más fuerza cuando el desastre italiano en Marzo del 37, con ocasión de la pérdida del Norte y cuando la toma y evacuación de Teruel.

El hecho de que nuestra creencia se haya afirmado indistintamente con ocasión de victorias y derrotas, tiene su explicación. Al producirse las primeras, hemos visto surgir un poderoso Ejército Popular, nacido de la cantera inagotable de energías de nuestro pueblo y las segundas han servido para medir exactamente la resistencia heroica de este ejército, su moral, su espíritu de sacrificio y su abnegación que ha encontrado las emulaciones consiguientes en la retaguardia, hoy casi a la altura ya de nuestro magnífico Ejército.

Decimos casi, porque todavía se aprecian algunos defectos que es preciso corregir para hacer que la retaguardia se incorpore del todo a las necesidades que la guerra exige. Comparemos la unidad que actualmente existe entre los partidos políticos y las organizaciones con aquella situación caótica—llamémosla por su nombre—de los primeros meses de lucha. Veamos el rendimiento de nuestras industrias, del agro, de todas las fuentes, en fin, de riqueza del país frente a la desorganización de los primeros momentos.

Hemos progresado, ciertamente, mucho. Pero es necesario, imprescindible,—léase bien—imprescindible, progresar mucho más. Hay que llegar a la exaltación de nuestras virtudes cívicas, de nuestro rendimiento corporal e intelectual, de nuestra unidad, de nuestra disciplina. Sin los progresos notables de la retaguardia republicana que hoy comentamos satisfactoriamente, habríamos perdido la guerra. Ahora, si no llegáramos a alcanzar el grado de perfección que la guerra exige de todos, no nos sería posible ganarla.

Pensemos que no se trata ya de conseguir el triunfo, cosa que tienen por descontada hasta los más escépticos. Trátase de acortar el plazo que nos separa de la victoria. Y ésta, se halla más al alcance de nuestro propio esfuerzo que no en una posible ayuda de las democracias, o en la consecución de que Italia y Alemania refiren su material y sus fuerzas de nuestro país.

Federación Local de Sociedades Obreras U.G.T.

Congreso Extraordinario

El próximo domingo, día 20, a las nueve de la mañana, se reunirán en Congreso Extraordinario todas las Secciones de la U. G. T. de esta isla en el Teatro Principal de Mahón para tratar del siguiente orden del día:

Apertura del Congreso; revisión de credenciales; elección de mesa de discusión; aprobación del acta del Congreso anterior; informe de la gestión de la Comisión Ejecutiva Interina; extracto de cuentas y elección de la Comisión revisora de las mismas; aprobación de los nuevos Estatutos; proposiciones de las Secciones; elección de la Comisión Ejecutiva; clausura del Congreso.

Las sesiones del Congreso serán públicas y se reservará el patio de butacas para los delegados, pudiendo el público ocupar las localidades de palcos.

Mahón 16 de Marzo de 1938 — La Comisión Ejecutiva.

Nota: La Federación Local de Sociedades Obreras de Mahón presenta a la discusión del Congreso los siguientes temas:

Agricultura, pesca, industria, obras de fortificación, defensa pasiva contra ataques aéreos, incorporación de la mujer en la producción, unidad sindical, Frente Popular.

Sindicato Musical (U. G. T.)

Se convoca a todos los afiliados a la Junta general ordinaria que se celebrará el día 19 de Marzo a las cinco de la tarde, para tratar de asuntos interesantes.

Se ruega la puntual asistencia de todos.

Unión de Colonos Agrícolas U. G. T.

Por tener que celebrarse el próximo domingo un Congreso Extraordinario de la Federación Obrera de Menorca, queda aplazada la Asamblea Extraordinaria que tenía acordado celebrar esta Sociedad el indicado día, para la celebración de la cual, se avisará oportunamente.

Al principio de la lucha, con nuestra desorientación y la falta de un ejército disciplinado, no estábamos en condiciones de vencer a los requetés, falangistas y moros de Franco. Hoy, si estas fuerzas facciosas no contaran con las ayudas extranjeras, serían deshechas en pocas semanas por la potencialidad de nuestros cuadros de combatientes.

Es preciso, pues, hacer que en breve tiempo nos hallemos en condiciones de derrotar rápidamente a todos los traidores y sus aliados de fuera. Y esto, podemos y debemos conseguirlo ¿Cómo? Produciendo más, disciplinándonos más, imponiéndonos cuantos sacrificios sean necesarios.

Y sobre todo, confiando en la victoria, pero haciendo cada día, algo para obtenerla. Las reservas vitales de nuestro país son inmensas y en saberlas utilizar convenientemente reside el secreto del triunfo.

Tenemos un Gobierno que sabe gobernar. Poseemos un Ejército que sabe vencer—no nos importen ni nos preocupen los ataques enemigos que bien pronto quedarán cortados de raíz—y si logramos cohesionar más nuestra retaguardia y hacer que produzca los elementos que a nuestros soldados les faltan, el triunfo nos sobreirá, mucho más pronto de lo que algunos pesimistas impenitentes creen.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Hoy viernes, a las 5'45 de la tarde, concierto por el sexteto del Grupo Filarmónico, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte: I «Bodas de Figaro», Mozart; II «Copias de mi tierra (obertura) pieza sinfónica, Palau; III «Romance Andaléz», Sarasate; IV «Serenata Morisca» Chapí.

Segunda parte: «Sinfonía Incompleta», (a allegro moderato; b andante con moto); Schubert; VI «Chant du Mercestral» (solo de violoncello), Glazunow; VII «Humoresko» en sol, Dvorak.

Tercera parte: VIII «Boris Godounow», fragmentos.

Nota: Quedan invitados los socios del Ateneo y sus familiares.

Sección Médica

Se convoca Junta General Extraordinaria para el día 18 del corriente a las 19 en el local de la Federación Local de Sociedades Obreras para proceder al nombramiento de Delegados para asistir al Congreso Extraordinario que se celebrará el próximo domingo día 20.

Sociedad de Escribientes y Empleados (U. G. T.)

Habiéndose recibido los nuevos carnets, se previene a los afiliados que se extenderá el correspondiente a cada uno en la Secretaría de la sociedad todos los días laborables de 8 a 9 de la noche.

Estos nuevos carnets, deberán reintegrarse con las cédulas correspondientes. — A J. U. T. 1-2

Emilio Sturla Benejam Médico cirujano

Enfermedades de los niños y medicina general. Consultas de once a una. Martes, Jueves y domingos. Teléfono: 157. Pi Margall 47. — Mahón. 6-15

Patentes de autos

La cobranza voluntaria de las patentes de circulación de automóviles del término municipal de Mahón, correspondientes al primer trimestre del corriente año, tendrá efecto, en esta localidad, Anunciado el 20 durante los días 19 de Marzo al 5 de Abril próximo, siendo horas hábiles de 9 a 13 del día.

Lo que se anuncia para general conocimiento, Mahón a 17 de Marzo de 1938. — El Recaudador, B. Caules.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de todos los socios del «Centro Castellano» que pueden pasar por Secretaría todos los días laborables de 2 a 4 de la tarde al objeto de recoger el carnet, debiendo acompañar la fotografía y 2'10 pesetas como impuesto de guerra.

Mahón 13 de Marzo de 1938. — El Secretario, Julián Peña 3-3

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 9

DOMINGO

a las 3 y 6 tarde y a las 9'30 noche

MARIES a las 6

ESTRENO, ESTRENO

de la grandiosa película deportiva y sensacional

La bien amada

por el gran actor Jack Oakie y la bellísima rubia Shirley Grey

PRODUCCION MODERNA

Radio Pictures

Completará el programa la gran obra

Yo he sido espía

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, el público no tendrá derecho a reclamación.

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 6'30 tarde y 9'30 noche

DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 9'30

LUNES a las 6'30 y a las 9'30

La graciosa comedia americana

No muerdas a tu dentista

por el gran actor cómico ANDY CLIDE y a EXTRAORDINARIA PRODUCCION filmada bajo el control del Almirantazgo inglés

Cachorro del mar

Epopeya de homenaje a la gran Marina inglesa, por JHON MILLS

EL MAYOR ESPECTACULO

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, el público no tendrá derecho a reclamación.

El diario "L'Ouvre" denuncia que Alemania enviará en breve al Presidente checoslovaco un ultimátum parecido al que remitió a Schuschnigg

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA

BARCELONA 18.—El parte facilitado anoche por la Sección de Información, dice así:

ESTE.—La intensidad de los ataques enemigos ha obligado a nuestras fuerzas evacuar Caspe y Alcoriza. A la altura del kilómetro 253 de la carretera de Alcoriza a Morella se combatió duramente, habiendo sido rechazados todos los intentos de ataque de los facciosos.

En los demás ejércitos sin novedad.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

Sin que puedan justificarse como respuesta a actos nuestros de la misma naturaleza, incluso a las constantes agresiones aéreas de que son objeto casi a diario todas las poblaciones del litoral mediterráneo, sin buscar objetivos militares y solo con el afán de causar víctimas entre los no combatientes, los aviones alemanes e italianos, tripulados por aviadores militares de las citadas nacionalidades que tienen establecida su base en la isla de Mallorca, realizaron a partir de anoche sobre Barcelona furiosos bombardeos ocasionando mil víctimas y destruyendo gran número de edificios.

En todos estos bombardeos se buscó como blanco, la parte más poblada de la capital, arrojando bombas de enorme potencia. Esta jornada es en la que la aviación facciosa ha causado mayor mortandad desde que empezaron las agresiones sobre ciudades abiertas de retaguardia. Una bomba estalló en medio de la calle matando casi todas las personas que formaban cola en la parada de un tranvía. Otra, alcanzó incendiándolo, a un autobús, lleno de viajeros, pereciendo despedazados unos y carbonizados otros.

Sobre las doce del día habían ingresado en los depósitos y hospitales 255 muertos y 525 heridos, pero como consecuencia del último bombardeo verificado a primeras horas de la tarde el número de víctimas vióse considerablemente aumentado al cerrarse este par e, siendo el de muertos 400 y el de heridos 655 en números redondos.

Una de estas agresiones duró unas tres horas en las cuales el bombardeo fué casi ininterrumpido, repitiéndose a las 7'40 y alas 10'25 y esta tarde a las 2. Todos ellos se efectuaron a una altura mínima de 5.200 metros. Las defensas antiaéreas hicieron nutrido fuego contra los aviones consiguiendo abatir anoche un aparato y esta mañana otro, cayendo ambos al mar.

Disposiciones de la "Gaceta"

Barcelona.—La «Gaceta» publica una orden de Trabajo nombrando jefe del Servicio de informaciones sociales y económicas del departamento a don José Viadiu Valls.

Por otra orden de Agricultura se dispone que por la Comisión Nacional de Ordenamiento de Cultivos se proceda a fijar las cantidades de simientes necesarias de todas clases para la agricultura en la zona leal en el próximo año agrícola.

Los facciosos siguen matando gente en la retaguardia

Barcelona.—Por noticias recibidas de la zona facciosa se sabe que los rebeldes vuelven a expulsar de sus cargos a los empleados públicos y particulares.

En Bilbao quedan del 20 al 25 y or 100; en San Sebastián las oficinas municipales y provinciales se hallan materialmente en cuadro.

En toda la zona rebelde vuelven a depurarse las plantillas, y una ola de pánico invade las oficinas, tanto públicas como privadas, pues los depuradores exigen también que sean expulsados los empleados particulares que hayan pertenecido a partidos de izquierda hasta el momento de la sublevación.

"L'Ouvre" denuncia que los jefes alemanes reclamarán en breve la autonomía de los sudetes de Checoslovaquia

París.—El diario «L'Ouvre», denuncia que dentro 15 días Hesless, jefe de los nazis alemanes en Checoslovaquia, reclamará la autonomía de los sudetes, aprovechando la agitación reinante.

El Gobierno alemán concentrará en la frontera checa no solo veinte divisiones, sino a diez mil hombres de las brigadas de los sudetes organizados en Alemania en los últimos meses. Luego se enviará al Presidente Benes un ultimátum, exactamente igual al enviado a Schuschnigg.

Estas decisiones han sido adoptadas en un reciente Consejo secreto presidido por Hitler.

De la sesión en la Cámara de los Comunes

Mr. Chamberlain habla largamente de España en el curso del debate sobre política internacional

Londres.—En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes mister Chamberlain contestando a preguntas de un diputado, dijo lo siguiente:

«Hay que reconocer que Franco ha podido realizar su reciente ofensiva en el frente de Aragón contando con más medios de combate que los que tenía en su poder hasta hace poco. Estos medios es evidente que proceden del extranjero y su entrega al cabecilla rebelde constituye una violación flagrante del pacto de no intervención. Inglaterra mantiene en todo momento estrecho contacto con el Gobierno francés y no se desentiende de ninguno de los acontecimientos que tienen lugar en España y en Europa.»

Contestando a una pregunta formulada por el diputado laborista mister Henderson, el Jefe del Gobierno replicó; España es una nación de individualidades, en la cual nada podrá hacer el fascismo. No quiero quemarme los dedos en ella, como lo están haciendo otras potencias. Insisto en afirmar que la política de no intervención ha impedido que en España tuviera lugar una guerra europea con el subsiguiente peligro de que se corriera a toda Europa, pero también reconozco que dicha política ha sido en ocasiones violada.

Al Gobierno inglés le preocupa el futuro de las Baleares

Londres.—Se anuncia que el Gobierno inglés en el curso de su última reunión, dedicó buena parte de la misma al futuro de las Islas Baleares, examinando la situación creada con la ocupación de Mallorca por fuerzas italianas que han convertido dicha isla en una base de aviación y navios de guerra piratas. El Gobierno de la Gran Bretaña no oculta su preocupación ante estos hechos y reitera que concede enorme importancia a cuanto se refiere a las citadas Islas Baleares.

Entrevista entre el embajador inglés y Mr. Paul Boncour.

Francia está decidida a hacer honor en cualquier circunstancia al pacto que tiene suscrito con Checoslovaquia

París.—En la entrevista que sostuvieron ayer el embajador inglés y el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Paul Boncour, éste hizo notar al diplomático británico que la situación europea había evolucionado grandemente con la anexión de Austria al Tercer Reich. Como consecuencia de este hecho, el Gobierno francés hace constar que Francia está decidida a hacer honor en cualquier circunstancia, al pacto que la liga con Checoslovaquia, en el caso de que dicha nación sufriera agresión alguna.

Mr. Boncour declaró también al embajador inglés que la situación de la guerra española se enmarañaba por momentos, debido a la ingerencia italo-germana a favor de los rebeldes, la cual ya no se esfuerzan en ocultar los propios Estados fascistas. De proseguir dicha ingerencia—dijo Mr. Boncour—y al no conseguirse rápidamente una retirada de todas las fuerzas extranjeras que luchan al lado de Franco, correría peligro la frontera de los Pirineos, y ante este hecho, Francia tiene el deber de prevenirse y prevenir también a Europa de una nueva conflagración.

Importantísimos acuerdos de las Internacionales Obreras respecto a la guerra de España

París.—Se han reunido la Federación Sindical Internacional y la Federación Obrera Socialista con objeto de examinar la actual situación política en Europa, derivada de los últimos acontecimientos en Austria y de la guerra en España.

Las Internacionales al final de su reunión aprobaron una moción extensa en la cual se declara que es preciso que todos los trabajadores del mundo lleguen a una acción conjunta para hacer que termine la política de no intervención, en virtud de la cual, el Gobierno legítimo de la República Española se ve privado del material que le precisa, mientras los facciosos reciben considerables ayudas de los países fascistas.

En el llamamiento a la clase trabajadora mundial que hacen las Internacionales Obrera y Socialista, se indica que incluso deberá llegarse a las más enérgicas medidas para conseguir el cese de la no intervención.

El Comité Ejecutivo de la Sociedad de Naciones dirigese al Gobierno inglés autorizándole para poder vender material bélico al Gobierno español

Londres.—Ha causado muchísima impresión en los medios políticos y diplomáticos la noticia de que el Comité Ejecutivo de la Sociedad de Naciones se haya dirigido al Gobierno británico autorizándole para que pueda proceder al restablecimiento del comercio legal con el Gobierno de la República española, cuya autorización entraña la consiguiente venta de material bélico.

Un ciclón asola varias regiones de Norteamérica

Washington.—Un formidable ciclón ha devastado algunas regiones del país, especialmente varios pueblos del Estado de Illinois. Hay algunas víctimas y 200 casas destruidas. También en Georgia y Bahama se han dejado sentir los efectos del meteoro.

La lista completa del nuevo Gobierno francés

París.—He aquí la lista completa del nuevo Gobierno, formado por el señor Blum,

Presidencia y Finanzas, Mr. Leon Blum; Presupuestos, Spinasse; Negocios Extranjeros, Paul Boncour; Interior, Dormoy; Justicia, Rutort; Defensa Nacional, Daladier; Marina Militar, Campinchi; Aire, Guy Lachandoe; Educación Nacional, Jean Faure; Agricultura, Monnet; Obras Públicas, Judes Moch; Trabajo, Albert Serol; Comercio, Pierre Cot; Correos, Telégrafos y Teléfonos, Lebas; Pensiones, Riviere; Sanidad, Gautin; Colonias, Marins Monter; Propaganda, Frossard; Ministro sin cartera, Paul Faure; Coordinación, Albert Sarraut; Problemas del Africa, Maurice Viollette, Coordinación de los servicios de la Presidencia, Sten Auriole.

Después de la anexión de Austria a Alemania.

La fusión de los ejércitos austro-germanos

Berlín.—El canciller Hitler ha nombrado al general von Bock para el mando del ejército alemán dentro de las fronteras austriacas. Los miembros del antiguo ejército austriaco prestaron juramento ante Hitler como Jefe Supremo de los ejércitos austro-alemanes. Como consecuencia de la proclamación del «anchluss» y de la fusión de los dos ejércitos, varios regimientos austriacos serán enviados inmediatamente a la guarnición alemana de Viena.

El domingo fueron vistas pequeñas unidades en los alrededores de Haindor, en dirección a las fronteras húngara y checa.

De Viena salen constantemente hacia el Oeste trenes cargados con tropas austriacas, lo cual parece demostrar que el intercambio ha empezado ya.

Comandancia Militar de Mahón

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia Militar:

Antonio Lluch Fuxá, Fornells, 50 pesetas, por tener luces encendidas a altas horas de la noche en un establecimiento de la feria de su propiedad, los días 2 y 5 del actual.

Mahón 14 de Marzo de 1938.—El Coronel Jefe de E. M., FERNANDO REDONDO.

TEATRO PRINCIPAL

SABADO 19 MARZO 1938

A las 7'30 de la tarde (de abono)

GRANDIOSA FUNCION LIRICA organizada por el Orfeón Mahonés y Ateneo Musical

LA MONTERIA

DOMINGO 20 de Marzo de 1938

GRAN FUNCION por el Cuadro Artístico Hermanos Quintero de «La Casa de Andalucía»

Se pondrá en escena la espléndida comedia en prosa y en verso en tres actos y epílogo musical de Valverde, León y el maestro Quiroga

MARIA DE LA O

P. S. O. - U. G. T. - P. C.

A LOS TRABAJADORES

Después de dos meses de combates incesantes y de gloriosa resistencia, Teruel, conquistado en días por el Ejército Popular, ha debido evacuarse por los soldados de la República ante la masa de aviación y artillería alemanas e italianas allí concentradas. La propia operación de retirada ha constituido un ejemplo de serenidad y bravura de nuestros combatientes. Su heroísmo proclama hoy, con la decisión de proseguir esforzadamente la lucha, que venceremos a pesar de todo y por encima de todo.

¡Nadie vacile ante los últimos acontecimientos del frente de Levante! ¡Nadie especule con ellos! Proceden como enemigos encubiertos quienes propaguen su falta de fe en el triunfo del pueblo. Quienes sientan nuestra causa y estén dispuestos a hacer los máximos sacrificios para asegurar nuestra libertad nacional, no desfallecerán porque el enemigo haya recuperado las ruinas de Teruel. Los obreros, los campesinos, los millares de bravos soldados, la gran masa de antifascistas españoles, están unidos por el mismo sentimiento combativo e idéntica fe en la victoria.

¡VENCEREMOS!

Ahora, con más fe que nunca, decimos: ¡Venceremos! Están en juego la libertad de nuestra patria, las conquistas revolucionarias del proletariado, de todo el pueblo antifascista, el porvenir de paz y de trabajo de la nueva España. Para llevar a cabo esta obra en defensa de la libertad de España y de todos los países, contamos con el esfuerzo solidario y con la ayuda, que cada día será más efectiva e intensa, del proletariado mundial y las masas democráticas, ayuda que nos estimulará y hará más fácil nuestra lucha.

Venceremos porque contamos ya con fuertes reservas militares que el pueblo y su Gobierno aumentarán todo lo preciso. Todos los partidos y organizaciones antifascistas colaborarán para que la movilización de quintas sea practicada escrupulosamente, descubriendo y sancionando a los emboscados, a los cobardes, a los que rehuyen su presencia en las trincheras que honran a nuestra causa.

Venceremos porque la clase obrera, plena de entusiasmo y de comprensión de la gravedad histórica de los momentos actuales, sabrá realizar un esfuerzo poderoso con objeto de aumentar y mejorar la producción industrial hasta los límites máximos y hará que en muy breve plazo el enemigo sufra en sus derrotas la capacidad productora del proletariado español.

Venceremos porque el pueblo, consciente de las dificultades y del esfuerzo que es necesario hacer, se movilizará en el frente y en la retaguardia para poner en tensión todas las energías, todas las fuerzas, todas las posibilidades, y dispondremos de poderosos recursos materiales y humanos.

El Partido Socialista Obrero Español, el Partido Comunista de España y la Unión General de Trabajadores se dirigen a todas las organizaciones antifascistas, a los trabajadores y combatientes, a los millones de españoles dignos de la gloria de nuestra patria, y les dice:

¡RESISTID!

¡Soldados! ¡Resistid heroicamente! Vuestra abnegación, vuestro sacrificio, vuestros padecimientos, serán recompensados por la gratitud clamorosa del pueblo y por las más altas distinciones oficiales de nuestra República. De vosotros depende directamente la independencia, la libertad, la vida y el porvenir de bienestar de nuestra tierra entrañable. Lo ha dicho el jefe del Gobierno: «Tendremos material suficiente para que desaparezca esa superioridad que ha permitido al enemigo reconquistar Teruel». Y lo repetimos nosotros: en contacto con nuestros compañeros todos, tendremos material, porque el aldabonazo de Teruel ha despertado todas las conciencias, y por las fábricas y talleres corre una ola de fiebre que ha de multiplicar, que está multiplicando ya la producción. Conscientes del significado revolucionario de nuestra lucha, ¡firmes en vuestros puestos de combate! ¡En pie frente al invasor!

¡PRODUCID!

Obreros: A vuestra honradez, a vuestra clara comprensión, a vuestros músculos está encomendado el que podamos superar los cañones y las escuadrillas italoalemanas. Con la seguridad de que nuestro esfuerzo se traducirá en victorias y que los obstáculos que no dependan de vuestro trabajo serán superados, en las fábricas y en los talleres, intensificad el esfuerzo, multiplicad el rendimiento.

¡Ofreced el ejemplo de la labor abnegada de la clase obrera de España!

¡Campesinos! Combatid desde los surcos de nuestra tierra, de la tierra que defienden con las armas los combatientes antifascistas. Arrancad a los campos de España la máxima cantidad de frutos. Defended la tierra conquistada luchando en el trabajo para que el enemigo no os la arrebathe.

¡MOVILIZAOS!

¡Jóvenes movilizados! Vuestra incorporación al Ejército Popular es un deber de guerra y un honor revolucionario. Vuestros hermanos de combate os esperan para reforzar las filas comunes frente al enemigo.

¡Mujeres! En los momentos en que los hombres han de cumplir tareas históricas, vuestro esfuerzo es decisivo. Reemplazad a los que marchan al Ejército, animad a los hombres a marchar a la línea de fuego, descubriendo implacablemente a los cobardes y emboscados y manteniendo la moral de la victoria.

¡Antifascistas todos! El que no luche o no trabaje, el que no entregue su corazón, sus músculos, su cerebro y su voluntad a la causa de la libertad, que no coma, que no pueda seguir ostentando un carnet que le sirva para circular por nuestra tierra y al que ofende con la más vergonzosa de las traiciones.

UNION Y MORAL DE VICTORIA

El Partido Socialista Obrero Español, el Partido Comunista y la Unión General de Trabajadores, proclaman su confianza en vuestra moral de lucha y en nuestro triunfo. Los dos grandes partidos obreros y nuestra gloriosa central sindical, unidos en su dirección y en sus masas y junto a los demás sectores antifascistas, sabrán ser dignos de los momentos que vivimos.

Las dos centrales sindicales U. G. T. - C. N. T., hallando la coincidencia mínima para marchar unidas, encontrarán la fórmula necesaria para realizar la unidad de acción sindical.

El arma para vencer es y será siempre nuestra unidad, la unidad del pueblo español.

Bajo las órdenes y la orientación del Gobierno de la República, apoyándole con toda decisión, aportándole todas las asistencias y ayudas precisas para llevar a cabo las múltiples tareas que la situación exige realizar, todo el pueblo español, afirmando su unión indestructible, debe movilizarse, poner en pie de guerra sus energías revolucionarias y su amor a la independencia nacional y a la libertad, para detener resueltamente al enemigo, mantener la lucha hasta el fin y acabarla victoriosamente.

Barcelona, 26 de febrero de 1938.

Por el Comité Nacional de la U. G. T., Ramón González Peña y José Rodríguez Vega; por el Partido Socialista, Ramón Lamóneda y Manuel Cordero, y por el Partido Comunista, José Díaz y Pedro Checa.



S. G. de P. (E. C.). — Borrell, 243-249, Barcelona

A NOSOTROS EN LA VICTORIA

PROLOGO

El Partido Socialista Obrero Español, el Partido Comunista y el Partido Republicano, en sus programas políticos, han proclamado la necesidad de la unidad de las fuerzas democráticas para la consecución de los objetivos de la revolución social. Esta unidad es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas.

MOVILIZACION

Las fuerzas democráticas, para conseguir la victoria, deben estar movilizadas y organizadas. La movilización es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas.

UNION Y MORAL DE VICTORIA

La Unión y la Moral de Victoria son los factores esenciales para el triunfo de la revolución social. La Unión es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas. La Moral de Victoria es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas.



Después de la guerra de España, la clase trabajadora debe estar preparada para la victoria. La victoria es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas.

VICTORIA

La victoria es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas. La victoria es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas.

La victoria es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas. La victoria es el resultado de la conciencia de que los intereses de la clase trabajadora no pueden ser defendidos por las fuerzas aisladas de cada partido, sino que requieren la acción conjunta de todas las fuerzas democráticas.

El Comité Provincial de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista a los Comités Locales de ambos Partidos y al pueblo antifascista menorquín

Comaradas, trabajadores antifascistas:

El Comité Provincial de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista, al dirigiros el presente manifiesto, no lo hace con la intención de que sea un manifiesto más, sin ningún resultado práctico. No. Las circunstancias actuales requieren el esfuerzo común de todos y no puede haber un solo socialista, comunista, republicano o anarquista, que pueda desentenderse de la responsabilidad que se contrae al hacer, dejación de sus deberes, o aportar a la causa antifascista, una débil y apática colaboración. Al dirigirnos a nuestras organizaciones, lo hacemos pues para que este llamamiento se haga extensivo a todos los sectores que luchan contra el fascismo para que la voz y la voluntad unánime del pueblo menorquín, sea frente a los sádicos apetitos de nuestros enemigos, la más firme garantía de nuestra fuerza y al mismo tiempo el sólido valladar donde se estrelle la traición.

Europa, vive momentos de trágica convulsión. Los ajetres diplomáticos demuestran claramente los fines que persiguen los países totalitarios. No satisfechos con esos procedimientos, sin rubor ni recato alguno, el fascismo va descubriendo sus propósitos de anexión y dominio territorial. Primero Abisinia, luego España y China, después Austria, mañana.... Y en medio de esa barandana apocalíptica, frente a los desplantes agresivos del imperialismo, solo se alzan protestas platónicas, concesiones humillantes y procedimientos endeble de las naciones democráticas.

La fuerza erigida en dogma, pretende inmolarse en aras de la aberración más funesta que han vivido los pueblos, los más preciados derechos de los trabajadores y resucitar los procedimientos inicuos y brutales de épocas pasadas en que solo reinaba la opresión y la barbarie.

Y Menorca, presa codiciada por todos los modernos piratas, obsesión perenne de los Hitler y Mussolini y toda la cohorte de agarrotadores de las libertades populares, no está al margen de la contienda que se avecina. Menorca es hoy en el Mediterráneo una de las posiciones más acariaciadas por el fascismo internacional y el punto neurálgico que hoy sirve de objetivo a todas las Cancillerías. Pero Menorca que no debe su situación de libertad a nadie y se debe solo y exclusivamente a la República, para ella y por ella ha de vigilar y defender la razón de su existencia.

Mañana, cuando el capitalismo en perpetuo maridaje con el fascismo, desencadene una nueva guerra; cuando Europa empiece a sentir los horrores de la barbarie más detestable; cuando imponga como signo de la razón la fuerza de los cañones, única que impera hoy queramos o no, y los menorquines, los antifascistas, sean del color que sean y piensen como piensen, los que vivimos un régimen de libertad y por haberlo vivido y ganado lo queremos como carne de nuestra propia carne, hemos de demostrar que esta libertad conquistada en aquella fecha histórica del 19 de julio de 1936, no hay nadie que nos la arrebate.

La unidad de socialistas y comunistas ha de ser cada día más firme y robusta.

La unidad de todos los sectores antifascistas del Frente Popular ha de ser la expresión más rotunda de nuestra fuerza y al mismo tiempo, nos ha de dar cada día más fe y entusiasmo en la victoria.

Unidos, compenetrados, y de común acuerdo sin miras personalistas y sectarias que puedan entorpecer y mermar nuestra fortaleza, tenemos

que luchar para vencer al fascismo primero y saborear el fruto de nuestro esfuerzo después.

A los militares, obreros, campesinos, mujeres, a todos los antifascistas decimos lo mismo. ¡Redoblad vuestra vigilancia sobre los enemigos jurados del pueblo! ¡Extremad vuestra actividad en todos los sitios, denunciando a las organizaciones antifascistas y a las autoridades, a los emboscados y derrotistas que pretendan crear un ambiente hostil contra la República!

Pensad en el porvenir de nuestros hijos. El pan y el bienestar de mañana, el progreso y la libertad pertenecen al pueblo y para disfrutarlos plenamente, es preciso luchar cada día con más

ahínco, con más sano optimismo, sin desmayos histéricos, para que esta isla solo sea de los menorquines y de la República.

A laborar continuamente con vuestros actos, con el esfuerzo y actividad permanente a que no haya un solo antifascista que no participe resueltamente en las tareas que la guerra nos impone hasta la consecución total de la victoria sobre el fascismo.

Cada victoria de nuestro ejército, una alegría, si, pero pensad en el dolor que ella cuesta a nuestros hermanos. Y cada derrota una de más de entusiasmo, inagotable siempre en quienes luchan por su emancipación.

¡Viva la República! ¡Viva el Frente Popular. ¡Viva el Partido Único!

POR EL PARTIDO SOCIALISTA,

Francisco Pons Carreras y Jaime Alzina Sancho

POR EL PARTIDO COMUNISTA,

Benito Santiago Sintes y Juan Mascaró Roselló